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Учительские совещания
3  АВТРА в летнем театре от

крывается августовское со
вещание учителей школ Промыш
ленного и Центрального районов. 
Та кое же совещание проведите я 
и в Октябрьском районе. Участ
ники совещаний должны обсу
дить вопрос «О преодолении ко
ренного недостатка в работе 
школ —  отрыва от жизни».

Сейчас, кеда в ^стране введе
но всеобщее среднее образова
ние, юоада значительная часть 
учащихся по окончании школы 
дшшиа будет пойти прямо на 
щюшво!дст1в*о, перед школой 
встает задача вооружить юношей 
и девушек знаниями основ наук 
и подготовить их к практической 
работе. Чтобы успешно справить
ся с этой задачей, нужно широ*- 
ко внедрять в обучение политех- 
низащию.

Первые шаги в этом направле
нии уже сделаны. Во мношх 
школах оборудованы хорошие ма
стерские, где учащиеся приобре
тают трудовые навыки. Широкое 
развитие ,в ряде школ получили 
тех!ниче*с,ше кружжи, кружки 
«Уаделые руки» и т. д. Хорошо 
поставлена работа в мастерских 
школ №№ 1, 23, в железнодо
рожных школах №№ 28 и 32 в 
Октябрьском районе.

Некоторые шкшы установили 
свя!зь с нройпэводством. Та!к шко
ла № 28 (станция Батраки) 
имеет тешый контакт с пред
приятиями Батракского железно- 
дорожюго увода. В летние кани
кулы они провели производст
венную практику учащихся в 
вагонном и паровозном деаго, в 
дистанции связи и на других 
гаредаршшясх. Учащиеся само
стоятельно работали на токар
ных, сверлильных и других 
станках, выполняя заказы пред1 
приятия. Эта нраоктака дала 
очень много полезного.

Шкюига № 7 Центрального 
района организовала молодеж!ньп1 
лагерь для учащихся в колхозе 
июни Отешша Разина, где уча
щиеся на практике знакомятся 
с основными с ел ьс КОХ013ЯЙСТВ ен- 
яыми работами, принимают в 
них участие.

Однако* в большинстве школ 
работа но политехнизации обу
чения провюрртся неудовлетвори
тельно. Ряд шкот еще совсем не 
имеет мастерских, и обучение 
здесь ведется по-старому, носит 
чисто теоретический характер. 
Очень плохо были организованы 

'уроки ручного труда в началь
ных классах. В йовом учебном 
гоэду предстоит сделать решитель
ный поворот в сторону политех
низации. Прежде всего, следует

коренным 0|бразюм перестроить 
преподавание таких дисциплин 
как физика, химия, биология, 
черчение. Теория здесь должна 
теснейшим образом увязываться 
с практикой. В нашем городе 
есть немало учителей, которые и 
в прошлом году умело строили 
преподавание э тих дисциплин. 
Это, прежде всего1, преподаватели 
физики т.т. Криво® и Петров, 
биологи т.т. Панынинская, Спи- 
цына и Рогова, химик то в. Ко
валев и другие. Их опыт заслу
живает внимания. Он должен 
быть тщательно изучен и обоб
щен.

По решению Министерства про
свещения РСФСР с 1 сентября 
в 509 средних школ республики 
вводится новый опытный учеб- 
ный план, предусматривающий 
более широкую политехнизацию 
обучения. В нашем городе по 
новому плану будет работать 
школа № 1. Она должна стать 
показательной, чтобы другие 
школы могли перенимать у ней 
опыт.

Серьезное внимание должно 
быть уделено совданию в шко
лах условий для трудовото вос
питания. Но эти вопросы сейчас 
у нас еще решаются плохо. Мно
гие школы не имеют помещений 
под мастерские, и строительство 
ш или вовсе не ведется, или 
идет крайне медленно.

Все эти вопросы должны быть 
предметом обсуждения на авгу
стовских совещаниях. Учителя 
подведут итоги работы прошлого 
учебного года, поделятся опытом, 
вскроют недостатки и наметят 
пут их устранения. Все ценные 
предложения, полезные советы 
учителей следует учесть с тем, 
чтобы претворить затем их в 
жизнь.

Августовские совещания долж
ны привлечь внимание общест
венности, ибо на них будут об
суждаться вопросы воспитания и 
обучения подрастающего поколе
ния. Все должно быть сделано 
для того, чтобы молодежь полу
чала в школах необходимые зна
ния, овладевала элементарными 
производственными навыками.

Школы должны готовить гра
мотных, выносливых, физически 
закаленных, умелых и знающих 
людей, любящих труд и умею
щих трудиться юношей и деву
шек. Задача родителей, школ, 
учителей, всей общественности 
—  воспитать из учащихся до
стойную молодежь, готовую к 
любым испытаниям, на любые 
трудности, вырастить их настоя
щими молодыми строителями 
коммунизма.

д н о  й с т р а н е

Гомельская область. В поселке 
Шатилки сооружается одна из 
крупнейших в республике Василе- 
вичская ГРЭС.

В этом году коллективу пред
стоит вынуть и переместить 400 
тысяч кубометров грунта, уло
жить около 4 миллионов штук 
кирпичей, более 1000 тонн арма
туры, 14 тысяч кубометров бето
на, ввести 3 тысячи квадратных 
метров жилой площади.

Задание успешно выполняется. 
Полугодовой план выполнен на 
100,1 процента.

Быстро ведется строительство 
главного корпуса. Уже видны кон
туры машинного зала, в котором 
будут смонтированы четыре тур
богенератора. Заложен фундамент 
первого генератора, заканчивается 
укладка второго. На укладке бе
тона работает агрегат, сконструи
рованный по предложению главно
го инженера стройуправления 
ГРЭС И. Б. Копельяна. Новый са
моходный бетоноукладчик прост по 
устройству. Сгруженный из само
свала в скип бетон поднимается на 
высоту 7,8 метра, опрокидывается 
в приемный бункер и оттуда по 
спусковым желобам с помощью 
горизонтальных и вертикальных 
вибраторов попадает по назначе
нию. За час он укладывает до 20 
кубометров бетона. Хорошо освои
ла его работу бригада В. Драгуна.

НА СНИМКЕ: передовая бригада 
В. Драгуна за укладкой бетона в 
фундамент под второй турбогене
ратор.

Фото в. Лупейко и А. Переходы.
(Фотохроника ТАСС). 
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АВТОМАТИЧЕСКИЙ 
ШЕЛКОТКАЦКИЙ СТАНОК

Междуведомственной техниче
ской комиссией принят для осна
щения шелковой промышленности 
новый автоматический ткацкий 
станок «АТ-2-120-ШЛ» со сменой 
челноков.

Этот ткацкий автомат, изготов
ленный на климовском машино
строительном заводе, йроходил ис
пытание на Московском комбинате 
«Красная роза». На нем можно 
вырабатывать ткани из натураль
ного и искусственного шелка. Н о
вый станок работает со скоростью 
до 182 оборотов в минуту, в 
то время как действующие сей
час механические шелкоткацкие 
станки используются на скоро
стях, не превышающих 150— 155 
оборотов в минуту. (ТАСС).

ИДУТ ЭШЕЛОНЫ С ХЛЕБОМ
По Омской магистрали пошли 

эшелоны с хлебом Сибири, Алтая, 
Казахстана. Дороге предстоит 
перевести хлеба втрое больше по 
сравнению с прошлыми годами.

Омские диспетчеры решили так 
организовать работу, чтобы хлеб
ные маршруты шли безостановоч
но со скоростью 700 километров 
в сутки. На передовЫ!Х станциях 
Макушевю, Петропавловск и дру
гих поезда принимают сходу. По 
примеру ишимоких железнодорож
ников все шире применяется ско
ростная погрузка и разгрузка 
зерна. В каждый ©апон загру
жается по две тонны хлеба сверх 
нормы.

★ * *

Страдная пора сейчас не толь
ко у хлеборобов, но и у оренбург
ских ж елезнод оро ж ни ков. И д у т 
эшелоны с зерном, его перевезено 
уже более 7 миллионов пудов. 
Темпы нарастают с каждым днем. 
Начались перевозки хлеба, выра
щенного на целинных землях Ада- 
мовското района. Хлебные марш
руты идут по узко1колейной желез
ной дороге, связывающей е& 
со станцией Шильща, расположен
ной на магистрали! Оренбург — 
Свердловюк. На дороге созданы 
дополнительные пункты погрузки. 
Железнодорожники подготовили 
резерв хлебных вагонов — не
сколько тысяч штук.

(ТАСС).

КАРЬЕРНЫЙ СПОСОБ ДОБЫЧИ 
СЛАНЦА

При управлении треста «Эстон- 
сланец» состоялось обсуждение 
проекта нового механизированного 
сланцевого разреза, который раз
работан сотрудниками Государ
ственного проектного института 
«Леыгипрошахт». С докладом вы
ступил главный инженер проекта 
Г. И. Киселев.

Разрез «Вивиконд» будет одним 
из крупнейших в угольной про
мышленности страны. Здесь будут 
добывать до 10 миллионов тонн 
сланца в год. С вводом в экс
плуатацию нового разреза добыча 
горючих сланцев в Эстонской ССР 
возрастет почти втрое.

Все производственные процессы 
в карьерах будут комплексно ме
ханизированы. На вскрышных ра
ботах, бурении, выемке и тран
спортировке сланца предусмотрено 
использование мощных экскавато
ров, автосамосвалов грузоподъем
ностью в 40 тонн, станков враща
тельного бурения производитель
ностью 40 метров в смену и дру
гих новейших горно-транспортных 
машин.

Открытый способ добычи сланца 
позволит почти вдвое снизить се
бестоимость каждой тонны топли
ва по сравнению с подземной до
бычей. (ТАСС).

Казань. С пуском Куйбышевской 
ГЭС уровень Волги в районе Каза
ни поднимется и затопит сущест
вующие причалы. Сейчас строит
ся новый« речной порт. Сооруже
ны волнолом. 1000-метровая ме
таллическая причальная стенка; 
Строятся защитные дамбы и 
подъездные пути. Монтажники 
приступили к сборке мощных 
электрических подъемных кранов.

НА СНИМКЕ: строительство Ка
занского речного порта. Сборка 
5-тонных электрических кранов на 
грузовом причале.

Фото Б. Мясникова.
(Фотохроника ТАСС).

ЗЛЕНТРОРАЗВЕДНА НА ВОДУ
В Акмолинской степи нахо

дится сейчас московская экспе
диция института «Гипросовхоз- 
водстрой». Она ведет поиски ве
ды методом вертикального элек 
трического ■* пломбирования. Р аз- 
ведчикам воды необходимо не / 
более двух дней для того, что
бы определить, имеются ли е 
разведываемом районе подзем
ные источники воды, на какой 
глубине залегает водоносный 
горизонт, мощность его и даже 
степень минерализации воды.

В новом зерносовхозе «Заря», 
применив электроразведку, точ- . 
но определили мощный горизонт 
пресной воды. Новоселам было* 
рекомендовано место для буре
ния скважины. Расчет подтвер- ' 
дился. Здесь теперь самая мощ
ная и самая лучшая по качест 
ву воды скважина в области.

(ТАСС).

НАВСТРЕЧУ УЧЕБНОМУ ГОДУ
В Минской области методом на

родной стройки сооружаются 168 
школьных зданий.

Многие колхозы сооружают зда
ния школ на свои средства.

Всего к началу учебного года в 
области вступит в строй 90 новых 
ш!шлш ьих зданий. (Т АСС) .

■ • ■ ••
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Самоотверженный поступок
бышевской железной дороги 
возбуждено перед Министерст

вом путей сообщения СССР 

ходатайство о награждении тов. 

Краснова.

А. Рогожин,
заместитель начальника 
Сызранского отделения 

железной дороги.

Акмолинская область. Обильный урожай вырастили труженики 
зерносовхоза «Самарский» Атбасарского района. На площади в 23 
тысячи гектаров золотыми волнами переливаются колосья. В этом 
году целинники приняли обязательство сдать государству полтора
миллиона пудов зерна. „ ллнвтпнпп»*

НА СНИМКЕ: на полях совхоза перед уборкой. Осматривают 
пшеницу главный агроном совхоза Я. И. Здоровцов бригадир 

П Панов и секретарь комсомольской организации к. ьсин. 
Фото Ф. Сальникова. (Фотохроника ТАСС).

19 августа в поезде, следую
щем по перегону Батраки— 
Сызрань, загорелась цистерна 
с бензином. Поездной вагонный 
мастер тов. Краснов, рискуя 
жизнью, залез на цистерну и 
своей одеждой закрыл горящий 
колпак, предотвратив таким об
разом пожар.

Сызранским отделением Куй-



ПРОФСОЮЗНАЯ жизнь

Шахтком подвел итоги...
Подведение итого® социали

стического соревнования —  но 
простое техническое делю. Оно 
связано с анализом успехов и не
достатков, обобщением опыта, 
эго пропагандой. В профсоюз®ом 
комитете шахты № 5/6 Кашнир- 
ского сланцевото рудника об это!м 
хорошо знают.

Но знаггь —  одно дело, а 
выполнять совсем другое. Шахт- 
ком после XX съезда КПСС 
факдачес-ш не занимался орга
низаторской работой, а руководит 
ооревновашшш формально, но 
старинке. Тут, как и прежде, 
заседают, пишут протоколы, но 
но изучают опыт передовиков, 
не распространяют его. На шахте 
есть немало горняков и бригад, 
шторые перевыполняют установ
ленные нормы, шятьге социали- 
стичесоше обязательства. Но опыт 
их работы не обобщен. Шахтком 
к этом году не преднршш даже 
попыток, чтобы обобщить опыт 
рабочих ведащих профессий, 
привлечь к этому делу инженер
но-технических работников.

Подведение итогов социалисти- 
чес,кого соревнования в шахтко - 
ме сводится к простой формаль
ности— ознакомлению с бухгал- 
•̂ ерскими данным, полученным 
изз конторы. Победителем объяв
ляется тот, у кого ¿выше выра
ботка. На этом <все руководство 
с'оциалис'шче^кш соревнованием 
и заканчивается. Более того, при 
этом принимается ®о внимание 
работа лишь подземных рабочих, 
а наземные службы шахты 
упускаются из вдду, хотя от 
них во многом зависит успех ра
боты всего шахтерского коллек
тива.

В настоящее вреда шахта от
стает, многие участки и бригады 
не справляются -с производствен
ной пропрашмой, не борются за 
график цик,данности. А между 
тем, здесь есть и у кого поучить
ся, чей перенять опыт. Участок 
тов. Жел'ешшкова работает по 
графику цикличности, выдает 
сланец на-гора сверх плана. Как 
т »того доживается, для других 
остается тайной, да и в шахшо- 
ме Томим не знают.

Заместитель председателя 
шахткома тов. Смирнов неопре
деленно задаляет:

—  Работают, стараются, вот и 
получается, что они передовики...

Нереджю за плохое руководство 
соревнованием. за слабую борьбу 
улучшения условий труда и роста 
добычи сланца, горняки критику
ют членов шахтко^, его предсе
дателя тов. Кирюхина. Но они 
не прислушиваются к критике, 
редко бывают на местах, с «ни
зами» связаны чаще всего по те
лефону.

Шахтком мирно живет с адми
нистрацией, не требует выпол
нения обязательств по колдог̂ во- 
ру. Руководители шахткома упор
но' не замечают того, что- второй 
год тянется волокита с устройст
вом круговой эстакады, не уста
новлена дробилка и в результате 
непроизводительно работает 
бригада рабочих и т. д. Все это 
получается потому, что методы 
руководства социалистическим 
соревнованием на шахте канце
лярские, не связанные с жизнью, 
работой коллектива.

Однажды на профсоюзном соб
рании обсуждался вопрос об улу
чшении техники безопасности, 
создании условий для 'высокопро
изводительного труда. Критика 
была серьезной. По решению 
собрания следовало провести об
щественный смотр, а в дальней
шем заслушать на заседании 
шахткома начальника участка 
№ 3 тов. Клычко-ва, где было 
особенно неблагополучно с орга
низацией труда. Ничего этого не 
сделано, хотя прошло уже около 
трех месяцев. А ведь участок 
№ 3 продолжает отставать, на
ходиться в долгу у государства 
и это нисколько не ¡волнует 
шахтный комитет профсоюза.

В руководстве социалистиче
ским ¡соревнованием каждый 
профсоюзный работник должен 
быть ивициатишым, не допу
скающим в этом равнодушия, 
шаблона. Одного подведения ито
гов соревнования и принятия 
решений крайне мало. Руково
дить соревнованием, знает, вести 
жшую организаторскую работу в 
массах, поддерживать их творче
скую инициативу, широко рас
пространять передовой опыт. 
Так должен заниматься этим де
лом и шахтком 'профсоюза шах
ты № 5/6. И. Дубов.

ВЫСТАВКА ЛИТЕРАТУРЫ

В библиотеке городского коми
тета КПСС организована выстав
ка литературы о преодолении 
культа личности и его последст
вий. Здесь представлены работы 
Карла Маркса, Фридриха Энгель

са, В. И. Ленина, материалы 
XX съезда КПСС, Постановление 
ЦК КПСС о преодолении культа 
личности и его последствий, ряд 
статей, опубликованных в журна
лах и газетах.

о  э т и  д н и
на нолях колхоза имени Степана Разина

ПИСЬМО С Ц Е Л И Н Ы  

В СОВХОЗЕ „ДОНСКОЙ“
Вместе с другими юношами и девушками многие молодые 

шахтеры Кашпирского сланцевого рудника участвуют в уборке 
урожая в совхозах целинных и залежных земель Казахстана.

Наша группа определена на время уборки урожая в одно из 
крупных зерновых хозяйств — совхоз «Донской». В нем тысячи 
гектаров плодородной земли дали обшльный урожай. Мы присоеди
нились к обязательствам целинников — убрать урожай в сжатые 
сроки и без потерь, дать больше хлеба родному государству.

Встретили нас хорошо. Разместились мы сначала в большой 
палатке, похожей на дом: в ней имеются окна, электрический свет. 
Жили мы в ней недолго. Спешили выехать в поле, где уже к то
му времени поспевали хлеба. Они в самом деле здесь великолеп
ные!

В поле, как в рабочем поселке совхоза, оборудованы 
полевые станы, где все организовано так , чтобы можно было хо
рошо поработать, хорошо и отдохнуть. В свободное время танцу
ем, поем, играем в шашки, шахматы, знакомимся со степными 
местами.

В то время, когда мы писали это письмо, хлеба были еще 
зеленоватыми, но каждый уже знал, какую работу будет выпол
нять. Пятая бригада, в состав которой мы вошли, держит за 
успехи в социалистическом соревновании переходящее красное 
знамя. За  удержание этого знамени в бригаде мы будем бороть
ся, чтобы, окончив уборку урожая, вернуться на рудник с сознани
ем выполненного долга.

Андреева, Спирина, Пронина, Коновалов и другие 
(всего 10 подписей).

Совхоз «Донской», Кокчетавская область.

Буровые бригады 
специального уп
равления № 3 тре
ста «Союзнефтебур- 
вод» выполняют по
четное задание — 
бурят артезианские 
скважины для ор
ганизации водо
снабжения машин- 
но - тракторных 
станций и совхозов 
степных областей 
Приволжья. В Са
ратовской области 
управлением уже 
пущены в эксплуа
тацию артезианские 
скважины, оборудо
ванные водоподъ
емниками, в Сакур-

СКВАЖИНЫ В СТЕПИ
ской, Жерновской, 
Ново-Алексеевской, 
Пугачевской и дру
гих МТС.
Растет число ар

тезианских колод
цев в совхозах 
Пензенской обла
сти « Х о п е р » ,  
имени Халтурина 
и «Беднодемьянов- 
ский.

Отлично рабо
тают многие кол
лективы бригад. 
Бурение третьей 
скважины закончи
ла бригада, руково
димая Александром 
Белозеровым. Пе
реходящее крас

ное знамя удер
живает бригада 
Ивана Константи
нова.

На полях колхоза имени Сте
пана Разина (Сызранский рай
он) выращен богатый урожай. 
Не видать конца и края посе
вам пшеницы. Тучные колосья 
«онятся к земле. Полным хо
дом идет уборка. Несмотря на 
дождливую погоду, колхоз ус
пешно справляется с уборочны
ми работами. Большую помощь 
в уборке ему оказывает город.

В колхозе трудятся более 50 
посланцев города. Это рабочие 

горводопровода, артели «Пром- 

валобувь», 7-й дистанции пу

ти. Два комбайна «Сталинец» 

убирают хлеб, пользуясь каж

дым погожим днем. Жатва ве

дется даже по ночам. Автома

шины едва успевают отвозить 

зерно на ток. Хорошо работает 

на отвозке зерна от комбайна 

на ток шофер домостроительно

го комбината, тов. Стаханов.

Много машин городских 
предприятий возят зерно с то
ка на ссыпной пункт «Загот- 
зерно». По четыре рейса к 
день делает на своей машине 
шофер ликероводочного завода 
тов. Григоров. Председателем 
колхоза здесь работает тридца
титысячник, бывший замести
тель директора домостроитель
ного 'комбината «Правая Вол
га» Михаил Павлович Чупра-
(К0!В.

Благодаря хорошей помощи 
города колхоз одним из первых 
в районе завершил план хлебо
поставок. Уборка урожая про
должается.

*

НА СНИМКАХ: (вверху) ком 
байн на поле; (внизу) пред
седатель колхоза тов. Чупра
ков осматривает поля.

Фото. Б. Калмыкова 
и А. Головинова.

Искусственному сырью и заменителям—
широкое применение

Великий русский ученый Д. И. 
Менделеев считал главной целью 
передовой техники отыскание спо
собов производства полезного из 
бросового и бесполезного. Смело 
заглядывая в будущее, он предви
дел, что должно скоро наступить 
время, когда «переделка мхов, 
опилок и т. п. отбросов в спирт, 
превращая их сперва в глюкозу, 
что ныне уже возможно, выступит 
на первый план». Эти пророческие 
слова гениального химика сбыва
ются.

В наши дни, пожалуй, никто не 
удивится, узнав, что материалом 
для вискозной рубашки послужили 
древесные опилки, а для производ
ства автомобильной покрышки ис
пользуются нефтяные газы. В по
вседневный быт советских людей 
прочно входят: небьющееся стекло, 
искусственные меха, кожи, шелко
вые ткани, пластмассы и многие 
другие заменители. Они подчас 
успешно конкурируют с изде
лиями из натурального сырья.

XX съезд Коммунистической 
партии призвал людей науки, ра
ботников промышленности шире 
внедрить в производство искусст
венное сырье и заменители с тем,

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
Стр. 2. 22 августа 1956 г.

чтобы в течение шестой пятилетки 
полностью заменить пищевые про
дукты, идущие на технические це
ли, синтетическим сырьем. Выпол
нение этой задачи позволит сэко
номить миллионы тонн сельскохо
зяйственной продукции. А .ведь 
известно, что только в прошлом 
году на выработку спирта было 
израсходовано свыше двух милли
онов тонн зерна, более семисот 
тысяч тонн сахарной оатоки. На 
производство мыла, моющих 
средств, олифы, смазок и на дру
гие технические цели ежегодно 
расходуется до четырехсот тысяч 
тонн пищевых жиров.

О перспективах развития новых 
отраслей и видов производства по 
выработке искусственного сырья и 
заменителей обстоятельно расска
зывается в ряде павильонов Все
союзной промышленной выставки. 
В этом отношении поучителен 
опыт гидролизных заводов, пред
ставленный в павильоне «Бумаж
ная и деревообрабатывающая про
мышленность». Постоянным сырь
ем для них обычно служили з^рно, 
картофель, свекла и другие пище
вые продукты. Этому расточитель
ству кладется конец. Теперь таким 
сырьем все больше будут являться 
кукурузная кочерыжка, подсол
нечная лузга, хлопковая шелуха, 
камыш и главным образом отходы

лесопиления и деревообработки: 
дрова, опилки, стружка и т. д. В 
павильоне посетитель может уви
деть самую необычную продукцию, 
полученную из нового сырья. 
Здесь встретишь прозрачный, как 
ключевая вода, этиловый спирт, из 
которого преимущественно изго
товляется синтетический каучук, 
белоснежный виноградный сахар 
(глюкоза), широко применяющий
ся в медицине, в кондитерской и 
консервной промышленности. Гид
ролизная промышленность постав
ляет много и других продуктов, 
из которых вырабатываются су
хой лед и фруктовые воды, але
бастр и органическое стекло, ядо
химикаты и лаки.

В шестой пятилетке выпуск гид
ролизного и сульфитного спирта 
увеличится в 2,3 раза, причем про
изводство этилового спирта непо
средственно из древесины возрас
тет к концу пятилетки по сравне
нию с 1940 годом более чем в 54 
раза. Намного снизится его себе
стоимость. В довоенное время 
белковые дрожжи из древесины не 
изготовлялись. А уже в 1960 году 
выпуск их увеличится по сравне
нию с 1950 годом почти в 12 раз.

В павильоне «Геология, нефть, 
химия» рассказывается, какие по- 
истине неограниченные возможно
сти открываются в шестой пяти
летке перед химической промыш-' 
ленностью. Большое развитие, на
пример, получит производство син
тетического каучука, растворите
лей, лаков, высококачественных за

менителей мыла и других химиче
ских продуктов из нефтяных и 
природных газов. Сейчас на эти 
цели расходуется еще немало зер
на, картофеля и пищевых жиров.

Советский Союз по праву счита
ется родиной синтетического кау
чука. В нашей стране производст
во его было организовано в 1932 
году — на шесть лет раньше, чем 
в Германии, и на десять лет рань
ше, чем в США. Значение каучу
ка огромно. Только резиновая про
мышленность выпускает из него 
более 36 тысяч наименований раз
личных резиновых изделий, начи
ная от детских игрушек и кончая 
гигантскими патрубками для зем
лесосных снарядов. На одном из 
стендов представлено 24 образца 
синтетического каучука, нередко 
превосходящего по своим качест
вам натуральный.

Директивы XX съезда партии 
предусматривают увеличить за 
шестую пятилетку выпуск синтети
ческого каучука в 2,2 раза. Если 
в 1951 году на производство кау
чука расходовалось 72 процента 
зерна и картофеля и лишь 28 про
центов непищевого сырья, то неф
тяные и природные газы совсем не 
использовались. К концу пятилет
ки картина резко изменится. В 
производстве каучука основное ме
сто займет нефтяное сырье, а рас
ход сельскохозяйственной продук
ции будет полностью прекращен. 
Уже в прошлом году использова
ние новых видов сырья для выра
ботки каучука сберегло стране 16

миллионов пудов зерна, а в 1960 
году высвободит 224 миллиона 
пудов.

Живейший интерес вызывает у 
посетителей стенд, посвященный 
синтетическим жирозаменителям и 
новым моющим средствам в па-. 
вильоне «Масла и технические 
культуры». Дальнейшее развитие 
этой отрасли позволит уже в ше
стой пятилетке высвободить при 
производстве мыла, олифы, стеа
рина и олеина более миллиона 
тонн натуральных жиров для пи
щевых целей. В 1960 году выра
ботка искусственных жирных кис
лот возрастет по сравнению с 1955 
годом в одиннадцать раз.

В павильоне «Сахар» подробно 
рассказывается, как благодаря ис
пользованию недефицитного сырья 
(свекловичного жома, корзинок 
подсолнечника) осваивается вы
пуск пектина и пектинового клея. 
Эта продукция крайне необходи
ма в кондитерской, текстильной, 
металлургической, полиграфиче
ской, деревообделочной, электро
технической и других отраслях 
промышленности.

Искусственному сырью и заме
нителям принадлежит большое бу
дущее. Бурно развивающаяся тех
ника требует все больше промыш
ленных изделий из сырья, которо
го зачастую нет в натуральною 
виде в природе. В нашей стране 
успешно развиваются новые отра
сли по производству искусственнее 
го сырья и заменителей.

М. АЛЕКСЕЕВ.



За достижение к концу 1957 года, уровня производительности труда,
запланированного на 1960 год

^  ПОрядОЧИТЬ нормирование труда
Плохо поставлено техническое 

«нормирование в цехе № 27 ком
байнового завода. Нормированием 
здесь занимается технологическое 
бюро, начальник которого тов. 

Судов не 'организовал должным 
образом разработку и внедрение 
технически обоснованных норм 
¿выработки, соответствующих сов
ременному уровню развития тех
ники и организации производства 
и труда. Подавляющее большинст
во существующих норм (до 80 
¿процентов) является опытно-ста
тистическими, составленными ис
ключительно на основании отчет
ной выработки за истекший пе
риод. Ясно, что такие нормы не 
мобилизуют' коллектив цеха на 
борьбу за достижение наиболее 
¿высокого уровня производительно
сти труда и улучшение использо
вания оборудования. По рассчет- 
но-техническим нормам в цехе из
готовляется нормальный днстру- 
?мент, а весь специальный инстру
мент и штампы— по опытно-ста
тистическим. А ведь при желании 
^работники технологического бюро 
могли бы почти на все работы 

доставить рассчетно-технические 
шормы.

Следует отметить, что и суще
ствующие рассчетно-технические 
нормы технически обоснованными 
считаются лишь формально, пото
му что основная масса рабочих 

■ цеха систематически перевыпол
няет их в полтора и более раза. 

^Такое явление явно ненормальное. 
'-Оно говорит о том, что при пере
смотре норм не были учтены пол
ная производительность оборудо
вания, достижения передовиков 
производства, и, таким образом, 

г огромные резервы повышения 
производительности труда оста
лись до конца не вскрытыми.

Для вскрытия этих резервов 
«.существуют такие зарекомендовав
шие себя средства, как фотогра
фия рабочего дня и хронометраж, 
е помощью которых выявляются 

¿все недостатки в организации 
труда на конкретном рабочем ме

лете, непроизводительные потери 
рабочим как машинного, так и 
вспомогательного времени на об
работку деталей. • Анализ работы 
передовых рабочих и широкое 

< внедрение в производство их 
опыта позволяют устранить все 

.эти недостатки, способствуют 
улучшению организации произ
водства и труда и увеличению 
/выработки продукции. Однако, та
ким анализом в цехе не занима
ются, фотография и хронометраж 
; почти не проводятся. Правда, ино
гда по требованию отдела труда и 
зарплаты завода или самих рабо
чих делают хронометраж, но доку
ментально это не оформляют. От
сюда, как следствие, и занижен- 
шые нормы выработки, и незаг- 
ГРУЗка имеющегося оборудования, 
¿коэффициент использования ко-

Учащиеся 3—7 классов 24 
средней школы под руководст
вом учительницы Т. Г. Андриано
вой провели двухдневный суб- 

“Г| ботник по прополке газонов, 
очистке засоренных кюветов и 
тротуаров по улице Володарско

го.
В субботнике принимали уча

стие 50 человек.
НА СНИМКЕ: школьники за 

работой.
Фото А. Власова.

торого по отношению к фондовому 
времени составляет 80— 85 про
центов, а к календарному— не 
более 30 процентов.

В цехе постоянно проводится 
работа по механизации трудоем
ких процессов, по совершенствова
нию технологии. Между тем, как 
ни странно, после осуществления 
этих мероприятий нормы не пе
ресматриваются и остаются преж
ними. Так, в текущем году в це
хе установлены рольганг для 
транспортировки крупных штам
пов, на 10— 15 процентов сни
зивший трудоемкость этой опера
ции; настенный кран в отделении 
координатно - расточных станков 
для подъема съемных столов и 
тяжелых деталей, гидравличе
ский пресс для ^запрессовки де
талей, сократившие время на 
этих операциях на 30 процентов, 
и другие. Нормы же при этом оста
лись те же, что и были прежде.

В то же время, технологическим 
бюро не принимается мер ~к внед
рению отдельных ценных рацио
нализаторских предложений, ко
торые позволили бы рабочим 
намного перекрыть действующие 
нормы. Например, фрезеровщик 
цеха Иван Кулетин применил осо
бую заточку фрезы и стал фрезе

ровать отверстия в деталях в 
полтора раза быстрее. Убедив
шись, что широкое применение 
такой фрезы намного повысит про
изводительность труда фрезеров
щиков, тов. Кулетин подал ра
ционализаторское предложение в 
бюро рационализации и изобре
тательства пять месяцев назад, 
но оно так и не внедрено, несмот
ря на свою неоспоримую цен
ность.

Запущенность в техниче
ском нормировании нетерпима, 
ибо она мешает росту производи
тельности труда и влечет за со
бой неправильную его оплату. 
Поэтому руководству цеха и на
чальнику отдела труда и зарпла
ты завода тов. Константинову 
следует потребовать от тов. Судо- 
ва коренной перестройки этой 
важной работы. Надо обязать 
людей, занимающихся техниче
ским нормированием, произвести 
широкий анализ работы рабочих 
всех профессий и на „основе этого 
анализа разработать технически 
обоснованные нормы выработки. 
Это мобилизует коллектив цеха 
на повышение производительно
сти труда и досрочное выполнение 
производственных заданий.

Г. Алексеев.

ЭЛЕКТРОВОЗ 

ИГНАТА БЛОХИНА
Рационализатор сланцеперера

батывающего завода электросле
сарь Игнат Михайлович Блохин 
вместе с другими слесарями тру
дится над изготовлением электро
воза с ведущими передними и зад
ними колесами. Такой электровоз 
необходим заводу для транспор
тировки производственных отходов 
в зимнее время, когда от выпада
ющего снега усиливается скольже
ние на, рельсах.

Весь электровоз монтируется из 

ранее использованных деталей 

или изготовленных в мастерской 

завода. За один рейс электровоз 

будет брать 6— 8 вагонов, гру

женных сланцевой золой.

Поговорим о культуре
У человека должно быть все 

прекрасно: и лицо, и одежда, и 
мысли, и чувства. Эти слова, 
принадлежащие Антону Павлови
чу Чехову, стали широко известны 
благодаря тому, что они очень 
верны. В самом деле, мало быть 
красивым, нужно быть еще и ум
ным, надо не только уметь кра
сиво одеваться, но и красиво ве
сти себя.

Людям от природы свойственно 
стремление к красоте. Прекрасное 
влечет нас к себе, в какой бы 
форме оно ни проявлялось: кра
сивый пейзаж, красивое лицо, 
изящная вещь, цветок, картина.

Но красота — это не только 
дар природы. Красота — созда
ние рук человека. Красота это 
прежде всего культура. Вряд ли 
можно назвать культурным чело
века, который ходит в засален
ном пиджаке и нечищенных бо
тинках, плюет на улице, грубит 
окружающим.

В нашей власти сделать свою 
жизнь красивой. Как приятно, 
например, посидеть в сквере око
ло горкома партии и полюбо
ваться цветами! Там очень кра
сивые цветники, и эта красота соз
дана руками людей, их трудом. Но 
не всегда к этой красоте прояв
ляется должное уважение. Люди, 
приходящие в сквер, бросают се
бе под ноли бумажки от конфет, 
окурки, огрызки яблок, и эта гар
мония красоты нарушается. У нас, 
в Сызрани, вообще грязно на ули
цах. Даже на нашей главной, Со
ветской улице на тротуарах грязь, 
бумажки, обрывки афиш, кучи 
мусора. А ведь можно и не со
рить на улицах! Не мешало бы 
сызранцам поучиться в этом от
ношении у рижан. Рига — один 
из красивейших городов. Он от
личается своей чистотой, но и 
там есть неряхи, которые не 
умеют держать себя на „улицах. 
Рижане решили повести с ними 
беспощадную борьбу. Рижский

городской Совет депутатов трудя
щихся вынес специальное реше
ние «Об ответственности за на
рушение правил содержания и 
уборки уличных и дворовых тер
риторий в городе Риге». И сей
час на улицах Риги можно на
блюдать такую сцену. Постовой 
милиционер, остановив прохоже
го, говорит ему: «Гражданин, под
нимите окурок». И гражданин под. 
нимает свой окурок и обносит его 
в урну, а если не желает поднять 
— платцт штраф.

К сожалению, у нас таких сцен 
не бывает. Да и согласятся ли 
наши милиционеры на это: как 
можно требовать, чтобы люди не 
бросали окурков, когда у нас нет 
урн? Мне довелось однажды на
блюдать, как один мужчина, по 
всей видимости приезжий, долго 
ходил с окурком в руке, не 
зная, куда его деть. Кончилось 
тем, что, не найдя под ходящего 
места, он бросил окурок... в га
зон. Поэтому борьбу за чистоту 
на улицах нужно начинать с уста
новки ур!Н.

Поражает бескультурье в рабо
те наших торгующих предприя
тий. Очень часто можно наблю
дать, как продавцы прохладитель
ных напитков моют стаканы пос

ыле употребления в ведре, в кото
ром и воды-то чуть на донышке. 
И это называется мытье! А в 
овощном ларьке около магазина 
№ 14 горпищеторга продавщица 
подала мне стакан, из которого 
только что пили. Я сказала ей:

— Вы, вероятно, забыли помыть 
стакан?

— Нет я не забыла. У меня не
чем мыть. Хотите, пейте из немы
того, а не хбтите — лучшего у 
меня нет, — спокойно объяснила 
она.

В магазинах появилось много 
молока. Сам по себе этот факт 
весьма отрадный. «Государстовен* 
ное» молоко, как его называют 
хозяйки, по качеству лучше, чем 
купленное на рынке. И первое 
время все стали брать молоко 
только в магазинах, и на рынке 
цены на молоко снизились. 
Но не умеют у нас торго
вать им, оно быстро киснет. А 
кто же будет покупать несвежее

молоко? Как правило, в столо
вых молоко тоже почти всегда 
прокисшее, только там его называ
ют «простоквашей».

В магазине № 14 торгуют ис
порченной селедкой. На замеча
ние покупателей, продавщица от
вечает:

— Это не селедка протухла, а 
рассол, в котором она хранится, 
а селедку еще можно есть...

Во многих магазинах отсутст
вует оберточная бумага. Вам 
взвесили конфет. Куда же их 
деть? Кладите в карман, — сове
тует продавец. Ну, а селедку, 
ведь, в карман не положишь!

Облезлые фасады домов, пова
лившиеся заборы, здания, выкра
шенные в неприятный цвет, мухи 
в столовой, безграмотные вывески, 
объявления и афиши — все это 
признаки низкой культуры.

Все мы любим наш родной го
род и хотим, чтобы он день ото 
дня становился красивее, благоу
строеннее, опрятнее. Но у многих 
жителей любовь к городу но
сит этакий пассивно-созерца
тельный характер. Они больше 
рассуждают о культуре, о необхо
димости содержать город в чисто
те, а сами бросают на улицах 
бумажки и окурки, и нечего гре
ха таить, иногда норовят войти 
в автобус с передней площадки.

А между тем, разве не от нас 
самих во многом зависит поря
док в городе! Видя грязь в столо
вой или в магазине, мы возмуща
емся: куда смотрит санитарная 
инспекция? А куда смотрим мы 
сами? Далеко еще не вюе граж
дане научились культурно вести 
себя на улицах, в общественных 
местах, не приучили себя к соб
людению элементарных правил 
общественного порядка.

Нет, дело не только в дворни
ках и милиционерах. Чистота и 
культура в городе — это -наше 
общее дело, дело всех граждан, 
проживающих в нем. Если каж
дый будет делать все, что в его 
силах — наш город будет всегда 
опрятным, на улицах будет ца
рить образцовая чистота и поря
док. Будем требовательны к себе 
и другим!

Л. Миронова.

Во многих магазинах и ларь
ках горпищеторга организована 
торговля овощами. В продаже 
всегда имеются свежая капуста, 
огурцы, начинают поступать но- 
мидоры. арбузы.

НА СНИМКЕ: продавец магази
на № 27 Екатерина Павловна 
Маслова торгует овощами.

Фото' А. Власова.

Сбережения 
трудящихся

Видное место в доходах госу
дарственного бюджета занимают 
средства населения, поступающие 
в качестве вкладов в сберегатель^ 
ные кассы.

Успехи, достигнутые в развитии 
народного хозяйства, благоприят
но сказываются на улучшение 
материального благое остояхгая 
трудящихся, на росте сбережений* 
хранимых в сберегательных кас
сах.

За истекшую пятилетку (1951—
1955 гг.) сумма вкладов в сбере
гательных кассах города Сызра* 
ни выросла на 35,4 миллиона 
рублей и количество вкладчиков 
увеличилось на 27.400 человек. 
Продолжают расти вклады и в
1956 году. Только в течение пер
вого полугодия они увеличились 
на 5,7 миллиона рублей, или на 
2,5 миллиона рублей больше, чем 
в первом полугодии 1955 года.

В настоящее время 46.600 тру

дящихся города хранят в сбере

гательных кассах города вклады 

на сумму, превышающую 74 мил

лиона рублей. Кроме того, еслш 

в течение всего 1955 года трудя« 

щимися было приобретено в сбере

гательных кассах за наличный рас

чет облигаций Г осударственнога 

3-процентного внутреннего выиг

рышного займа на 1.070 тысяч 

рублей, то в текущем году только 

за первое полугодие сберкассами 

их было продано на 835 тыся^ 

рублей.

Советские люди широко поль
зуются услугами сберегательных 
касс для хранения своих свобод
ных средств.

Ставя себе задачей накопить 
деньги для приобретения какой- 
нибудь ценной вещи, путевки на 
курорт, для постройки или ремон
та дома, трудящиеся вносят на 
хранение в сберегательные кассы 
часть своего заработка, премиж 
или выигрыши по займам.

Представляя советскому госу
дарству возможность временясг 
использовать эти средства на хо
зяйственное и культурное строи
тельство, трудящиеся нашей стра
ны оказывают большую помощь 
в успешном осуществлении плава 
шестой пятилетки, а также полу
чают материальные выгоды. В  
1955 году вкладчики сберегатель
ных касс города Сызрани полу* 
чили доходов по своим вкладам 
в виде процентов 1.590 тысяч руб
лей и выигрышей по облигациям 
государственных займов 14.320 
тысяч рублей. В 1956 году дохо
ды вкладчиков и владельцев об
лигаций значительно возрастут.

И. Захарчук«

Неопубликованные письма в действии
Группа комсомольцев Первомай

ского асфальтового завода в своем 
письме в редакцию «Красного Ок
тября» сообщила о злоупотребле
ниях кассира клуба Демидова, в 
чем ему содействовала контролер 
Хрущева. Отобранные у проходя
щих в зрительный зал билеты, она 
передавала снова в кассу.

Таким образом раз использован
ные билеты продавались вторич
но. Редакция переслала письмо в 
райфинотдел исполкома Октябрь
ского райсовета для принятия 
мер.
Заведующий райфинотделом тов. 

Попов сообщил редакции, что 
факты письма подтвердились.

Председателю завкома Первома!« 
ского асфальтового завода то®. 
Фадееву предложено отстранить 
от работы кассира Демидова е  
навести порядок в продаже би*е~ 
тов.___________________________

К р а с н ы й  о к т я б р ь  
Стр. 3. 22 августа 1956 г.



Как известно, правительство 
Египта указало, что на такой 
конференции мог бы быть рас
смотрен вопрос о заключении 
между всеми этими государства
ми соглашения, подтверждающего 
и гарантирующего свободу нави
гации по Суэцкому каналу.

Тем не менее газета «Санди 
тайме» в редакционной статье вы
сказывается против созыва такой 
конференции. Отражая позицию 
определенных английских кругов, 
которые еще не отказались от по
литики нажима и угроз по отно
шению к Египту, эта газета при
зывает «не ослаблять военные 
приготовления*».

Однако подобная политика, соз

дающая угрозу делу мира на 

Ближнем Востоке, встречает все 
более решительный отпор со сто
роны английской общественности.

Газета «Рейнольдс ньюс» ука
зывает сегодня, что военные ме
роприятия Англии и Франции на 
Ближнем Востоке «являлись бы 
нарушением международного пра- 
в.а». Квалифицируя такие меро
приятия, как «грязное дело», га

зета замечает, что французские 
правящие круги «всеми силами 
стремятся втянуть Великобрита
нию в свою колониальную войну 
против арабов». Газета резко 
осуждает военн ые п р иготов лени я 
западных держав и выражает 
надежду, что государственные 
деятели Англии учли сделанные 
представителями английской об
щественности серьезные предосте
режения против попыток приме
нения силы по отношению к 
Египту.

Дин л см а тин ееки й обозр е в а те л ь 
«Рейнольдс ньюс» пишет, что 
почти все участники лондонской 
конференции «высказываются про
тив применения силы».

В высказываниях «Рейнольдс 
ньюс» и некоторые других органов 
печати подчеркивается, что на
циональные интересы Англии тре
буют, чтобы ее руководящие дея
тели способствовали урегулирова
нию суэцкого вопроса мирным 
путем.

Население Египта с воодушев
лением встретило решение пра
вительства о национализации 
компании Суэцкого канала.

НА СНИМКЕ: жители Каира 
приветствуют Президента Г. А. 
Насера.

Фото Юнайтёд пресс фото.

Выступление Министра иностранных дел СССР 
тов. Д. Т. Шепилова создало обстановку, способствующую 

поискам решения вопроса о Суэцком канале на справедливой 
основе и мирными средствами

Народная Польша сократила армию на 50.000 человек

Вокруг Лондонской 
конференции по вопросу 

о Суэцком канзлё
ЛОНДОН , 19 августа. (ТАСС).

Оценивая итоги первых дней ра
боты Лондонской конференции по 
вопросу о Суэцком канале, обо
зреватели ряда английских газет 
отмечают важное значение пози
ции, занятой делегацией Совет
ского Союза. Газета «Рейнольдс 
ньюс» заявляет, что выступления 
представителя СССР Д. Т. Шепи
лова носят «конструктивный И 
дружественный» характер. Многие 
газеты подчеркивают, что выска
зывание делегатов СССР и не
которых других стран создали на 
конференции атмосферу, способ
ствующую поискам решения воп
роса на справедливой основе и 
мирными средствами, в соответ
ствии с нормами международного 
права.

Как явствует из комментариев 
газет, большинство участников 
конференции отдает себе отчет в 
том, что вопрос о национализации 
компании Суэцкого канала цели
ком относится к компетенции 
Египта, как суверенного и неза
висимого государства. По словам 
диплом а тич есиог о обозревател я 
газеты «Санди тайме» Кэррола, 
между западными державами 
возникли «расхождения по вопро
су о национализации Египтом 
компании Суэцкого канала»^ Толь
ко Англия и Франция, пишет обо
зреватель, «продолжают утверж
дать, что это было незаконным 
действием».

Некоторые английские газеты 

более или менее откровенно при

знают несостоятельность плана 
западных держав, согласно кото
рому управлять Суэцким каналом 
должен не Египет, а другие госу
дарства под вывеской «междуна
родного органа».

Газета «Обоервер» сегодня ука
зывает, что проект «интернацио
нализации» Суэцкого канала в его 
нынешнем виде является «неосу
ществимым». Газета рекомендует 
западным державам выработать 
предложения, которые могли бы 
служить свидетельством «неимпе
риалистических мотивов».

В результате первых дней ра
боты конференции стало еще бо
лее очевидно, что правильное ре
шение вопроса об обеспечении 
свободы судоходства по Суэцко
му каналу, в котором заинтере
сованы многие страны, может 
быть выработано лишь при усло
вии полного уважения суверен
ных прав Египта и невмешатель
ства в его внутренние дела. В 
этой связи газеты оживленно ком
ментируют поддержанное Совет
ским Союзом предложение пра
вительства Египта о созыве ши
рокой международной конферен
ции с участием стран, подписав
ших конвенцию 1888 года, и всех 
стран, пользующихся каналом.

В АВТОНОМНОМ РАЙОНЕ
ВЬЕТНАМА

ХАНОЙ, 20 августа. (ТАСС). В 
городе Тань-Нгуен закончила свою 
работу первая сессия народного 
совета вновь организованного ав
тономного района Вьет-Бак. Сес
сия единодушно одобрила реше
ние правительства Демократиче
ской Республики Вьетнам о со
здании автономного района, раз
работала конкретные меры по раз
витию его экономики и культуры 
и избрала административный ко
митет.

В состав района включено пять 
провинций, населенных семнад
цатью народностями. Со времени 
установления народной власти во 
Вьет-Баке в жизни этих народно
стей, благодаря неустанной заботе 
партии и правительства ДРВ, про
изошли значительные изменения. 
В южных провинциях района про
ведена аграрная реформа. Район 
полностью обеспечивает себя 
сельскохозяйственными продукта, 
ми и значительную часть выделяет 
для снабжения населения других 
провинций республики. Раньше 
здесь почти не было школ. Теперь 
имеются 633 начальные, неполные 
средние и средние школы. Откры
ты 15 больниц на 1480 коек и 15 
родильных домов.

НОВОЕ СОКРАЩЕНИЕ 
ВООРУЖЕННЫХ СИЛ В ПОЛЬШЕ

Газеты опубликовали постанов
ление совета министров Польской 
Народной Республики о новом 
сокращении вооруженных ейл 
страны.

Желая внести новый вклад в 
дело разоружения, а также в це
лях дальнейшего мирного развития 
народного хозяйства, польское 
правительство решило сократить 
численность вооруженных сил еще 
на 50 тысяч человек.

(ТАСС).

Новости техники Под давлением
в 100.000 атмосфер

Много десятилетий ученых вол
нует идея получения искусствен
ных алмазов. История знает име
на исследователей, которые упор
но искали пути разрешения этой 
задачи.

Известно, что углерод в природе 
встречается в виде графита и ал
маза. Под действием высокой тем
пературы алмаз превращается в 
графит. Ученые решили путем вы
сокого давления и повышенной 
температуры получить из графита 
алмаз.

В Англии Генней создал кри
сталлики искусственных алмазов в 
1880 году, но тайна их получения 
не была раскрыта. Спустя три го
да французский химик Муассон 
подверг" быстрому охлаждению 
чугун, в котором был растворен 
углерод. Под действием высоких 
давлений, вызываемых коркой на 
чугунном слитке, ему удалось вы
делить кристаллики какого-то ве
щества, которые он принял за ал
маз. Дальнейшие исследования 
других ученых не подтвердили это 
открытие.

Только по истечении 70 лет, в 
наши дни, ученым, наконец, уда
лось найти способ получения ис
кусственных алмазов. Алмазы вы
рабатывают из графита путем дли
тельного нагрева при температуре 
более двух тысяч градусов и 
сверхвысоких давлениях — до 100 
тысяч атмосфер.

Искусственные алмазы облада
ют высокой прочностью и в буду
щем, возможно, найдут практиче
ское применение для буровых ра
бот, а в машиностроении — для 
правки шлифовальных кругов и 
других целей.

Сверхвысокие давления имеют и 
другое практическое значение. 
Так, установлено, что под воздей
ствием высоких давлений хрупкие 
вещества приобретают пластич
ность. Эти ценные для науки ис
следования проводятся в лабора
тории физики сверхвысоких давле
ний Академии наук СССР. Здесь 
созданы новейшие типы оборудо
вания.

Многочисленными исследования
ми ученых доказано, что под дей
ствием сверхвысоких давлений ве
щества приобретают новые качест
ва. Например, обычно хрупкий се
рый чугун становится пластичным 
и растягивается уже при дат-

лении в 29.800 атмосфер. Стано-^ 
вятся пластичными и еще ’ более* 
хрупкие материалы — бериллий*, 
фосфористая бронза, глинозем, ка
менная соль, известняк. Некото
рые хрупкие цветные металлы № 
сплавы приобретают пластичность 
уже при давлении в 500 атмосфер.

Сверхвысокие давления откры
вают широкие практические воз- 
можности. Помимо получения пла
стичности, возрастает и прочность 
материалов. Если доведется ве- 
дальнейшем протягивать проволо
ку и прокатывать металлические* 
листы под сверхвысоким давлени
ем жидкости, то получается совер
шенно новые материалы. Они бу
дут более гибкие и очень прочные.

Повышение прочности металла? 
дает возможность уменьшить га
бариты и вес машин, аппаратов I* 
приборов.

Как же удается получать давле
ния до 100.000 атмосфер?

Исследователи нашли остроум
ный путь. Изготовленный из твер
дого сплава сосуд, в котором раз- 
виваются давления в 100 тыся*$ 
атмосфер, заполняется жидко
стью, находящейся под давлением- 
20—25 тысяч атмосфер. Под та
ким двойным давлением твердый  ̂
но хрупкий материал стенок сосу
да приобретает повышенную пла
стичность и необходимую проч
ность.

В лаборатории создана также* 
машина непрерывного действия. 
Она позволяет выбрасывать струю» 
воды со скоростью, почти вдвое 
превышающей скорость звука, —  
650 метров в секунду. Через сопло» 
диаметром в 0,5 миллиметра за 
один час выбрасывается свыше* 
1000 литров воды. Сжатая вода,, 
выходящая из сопла, быстро на
гревается. Уже при давлении в две 
тысячи атмосфер ее температура? 
повышается с 20 до 80 градусов,

Такая струя воды обладает ин
тересными свойствами. С ее по
мощью можно резать лед, камень., 
пробивать отверстия в металличе
ских пластинках, счищать ржавчи
ну с металлических поверхностей'. 
И т. д.

Все эти ценные исследования; 
ведутся коллективом лаборатории 
под руководством профессор а. 
Л. Ф. Верещагина.

А* САНИН.
«Московская Правда»,-

Оплата выигрышей
Сберкассы города производят 

оплату выигрышей, павших в 16-м 
тираже на облигации Третьего го
сударственного займа восстанов
ления и развития народного хо
зяйства СССР. За первые два дня, 
19 и 20 августа, займодержате
лям выплачено выигрышей на 
200.700 рублей.

Среди предъявленных к оплате 

облигаций на одну пал выигрыш? 

в 10.000 рублей, на три— по 2.500 

рублей и на 30—по одной тысяче 

рублей.

Оплата выигрышей продолжает^ 

ся.

Засолка грибов
Горпищекомбинат в лесах Сыз

ранского района ведет заготовку 

грибов. По плану в текущем году 

комбинат должен засолить семь 

тонн грибов, фактически сейчас 

уже засолено 14 тонн груздей и

рыжиков, 6 тонн из них уже про
дано тресту столовых.

Заготовка грибов продолжает
ся. До конца сезона их будет за
солено до 20 тонн.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:

«Художествен н ы й »
Новый художественный фильм 

«БЕСПОКОЙНАЯ ВЕСНА»
«Звезда»

Днем
«ИЗ-ЗА ЧЕСТИ»

Вечером
Новая кинокомедия 

«СЕГОДНЯ ВЕЧЕРОМ ВСЕ 
БУДЕТ КОНЧЕНО» 

«Родина»
«УЛИЧНАЯ СЕРЕНАДА»

Сызранскому машинострои
тельному техникуму срочно 
требуется столяр.

’(3-2).

Ресторану ст. Сызрань 1-я
на постоянную работу требу
ются бондари, водители элек
трокаров, рабочие овощебазы, 
грузчики.

Обращаться по адресу: стан
ция Сызрань 1-я, Переселенка, 
14. Отдел кадров ресторана. 

(2- 2).

М астерские по ремонту обуви Сызранской артели «Сапожник»
находятся:

— мастерская № 1
—«— № 2
— «—  №  3
—«— № 4
—«— № 5
—«— № 6
-«— № 7

по улице Буденного, <
—«— Советская. 59 

Станция Сызрань 1-я 
Ново-Советская улица. 3 
За Усинским оврагом 
Улица Ленина, 45 
—«— Сталина. 73 

и приемный пункт, находящийся в пос. Машинистов, улица Аэрод
ромная. 21.

Мастерские принимают в починку от населения все 
виды обуви. Прием и выдачу заказов производят ежедневно 
с 10 часов утра до 7 часов вечера с перерывом на обед с 3 до 
4 часов дня.

Приемный пункт работает с 10 часов утра до 12 часов дня. 
(3-3).

Батракскому 
асфальтовому заводу 

срочно требуются шоферы.

Сызранскому гормолзаводу 
требуется опытный нормиров
щик.

(2- 1).

Сызранской весоремонтной 
мастерской

требуются шофер на автомаши
ну ГАЗ-АА и счетовод-кассир.

Справиться: улица Буденно
го, 18.

(2- 1).

Сызранский краеведческий

музей открыт ежедневно с 11 

до 17 часов, кроме вторника. 

Адрес: ул. Достоевского, 34. 

(2- 2).

Центральный колхозный рынок
доводит до сведения колхозов 
и торгующих организаций 
о том, что при рынке 
имеется весоремонтная мастер
ская, которая производит ре
монт весов всех систем по 
безналичному расчету.

Сызранскому горпищеторгу

требуются рабочие по заготов
ке овощей (оплата труда 260 
рублей в месяц) и возчики для 
работы на лошадях.

Обращаться: Лодочный пе

реулок, 29, отдел кадров.

Сызранскому отделению ж елез
ной дороги требуются кондук
торы для работы на грузовых 
поездах. Принимаются мужчи
ны и женщины в возрасте от 
18 лет и старше. Обращаться в 
отдел кадров отделения дороги, 
с 8 до 17 часов ежедневно.

Адрес: станция Сызрань 1-я, 
отдел кадров отделения дороги.

(4—1).

Лебедева Александра Федоровна, 
проживающая в г. Сызрани, п о 
улице Ульяновской. 161. возбуж
дает дело о расторжении бра ica с  
Лебедевым Петром Сергеевичем, 
проживающим в г. Сызрани, пс 
ул. Ленина. 30.

Дело подлежит рассмотрению е 
народном суде 2-го участка Про
мышленного района г. Сызрани.

Казберов Александр Дмитрие
вич, проживающий в г. Сызрани, 
по ул. Восточная. 1. возбуждает 
дело о расторжении брака с Каз
беров,ой Марией Федоровной, про
живающей в селе Печерское. Ши- 
гонского района, Куйбышевской 
области.

Дело подлежит рассмотрению е 
народном суде Шигонского района 
Куйбышевской области.
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